

El FMI prevé una inflación del 1.000.000% en Venezuela en 2018

El organismo reduce además la previsión de crecimiento para Argentina del 2% al 0,4% tras el rescate financiero pactado el pasado junio

S. P. / F. M. / M. C., Nueva York
Bogotá / Buenos Aires
La crisis que azota Venezuela no va a dar tregua. Esto es lo que se deduce del informe publicado ayer por el Fondo Monetario Internacional (FMI), que prevé una inflación del 1.000.000% en 2018 para el país caribeño, frente a la ya de por sí alarmante estimación del 13.800% del pasado abril. “La

situación es similar a la de Alemania en 1923 o la de Zimbabue en 2008”, señala Alejandro Werner, economista del FMI para América Latina. La previsión refleja uno de los mayores males de Ve-

nezuela: el dinero ha perdido su valor en el país, donde el salario mínimo, fijado en más de cinco millones de bolívares mensuales (1,5 dólares al cambio no oficial), no da para comprar una lata de

atún (seis millones). El desplome venezolano daña el crecimiento medio de la región, al que también contribuye negativamente el recorte en los pronósticos para Brasil y Argentina. Este último ha visto reducida su previsión de crecimiento en más de un 75% —del 2% proyectado en abril al 0,4%— tras haber pactado en junio un rescate con el FMI. PÁGINA 38

La Alianza del Pacífico centra sus esfuerzos en la expansión comercial

P6

Las amenazas de Trump disparan la tensión con Irán

El mandatario advierte de “consecuencias que pocos han sufrido”

JOAN FAUS, Washington

El pulso entre Estados Unidos e Irán vivió ayer una clara escalada de tensión con un grave intercambio de amenazas entre los líderes de ambas naciones. El presidente Donald Trump respondió a un duro discurso de su homólogo iraní amenazando vía Twitter con infligir a ese país daños que pocos han sufrido en la historia. Horas después, su consejero de seguridad, John Bolton, redobló las advertencias del mandatario. PÁGINA 3

Macri implicará a las Fuerzas Armadas en la seguridad interior del país

MAR CENTENERA, Buenos Aires

El presidente de Argentina, Mauricio Macri, anunció ayer que reformará las Fuerzas Armadas para que participen en la seguridad interior y puedan enfrentarse a “los desafíos del siglo XXI”, como el narcotráfico y el terrorismo. La oposición y organismos de derechos humanos critican la decisión de aumentar las capacidades de los militares, que fueron apartados de estas labores tras la sangrienta dictadura que lideraron entre 1976 y 1983. PÁGINA 8

La ONU insta a México a tipificar el feminicidio como delito

KARINA SUÁREZ, México

Solo en el primer semestre del año se registran 402 homicidios de mujeres en México, un 10% más que en 2017. Un informe de la ONU indica que las mujeres y niñas mexicanas siguen siendo blancos de la violencia, insta al Gobierno a tipificar el feminicidio como delito en todos los Estados y alerta de un promedio de dos asesinatos al día. PÁGINA 5

ADEMÁS

Retratos de la hostilidad castrista contra los gays P26



VOLVER A CASA, VOLVER A SIRIA. Un millar de sirios que habían huido de la guerra regresaron ayer a su país. La caravana partió de la localidad libanesa de Aarsal y se dirigió a la región fronteriza de Qalamun. La operación estuvo coordinada por ambos Gobiernos. / NATALIA SANCHA PÁGINA 12

El Gobierno de Santos desclasifica los documentos del proceso Así se negoció la paz con las FARC en Colombia

FRANCESCO MANETTO, Bogotá
A finales de febrero de 2012 se citaron en Cuba una delegación del Gobierno de Juan Manuel Santos y una representación de las FARC, la guerrilla más antigua y poderosa de América. Cuatro años después, llenos de desencuentros, retrasos, obstáculos, tensiones, un referéndum que re-

chazó los acuerdos por la mínima y la modificación de lo pactado, Colombia vio finalmente la firma de la paz. Esta semana los archivos de ese proceso quedarán desclasificados y recopilados en una colección de 10 tomos que representan la memoria de una etapa decisiva para la historia de Colombia. PÁGINA 5

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com